

En 2009-2013, se identificaron 213 casos de malaria, de los cuales se evaluó la respuesta terapéutica de 121 (56.8%), 113 (93.3%) por *P. vivax*, 7 (5.8%) por *P. falciparum* y 1 (0.9%) infección mixta. Todos presentaron buena respuesta clínica y parasitológica (1-2 ciclos cloroquina 25 mg/kg, 48 horas). **Conclusiones/Recomendaciones:** Debido a sus características y funciones asistenciales, académicas, de investigación y de vinculación con la sociedad, el HEU es un actor clave en la vigilancia y respuesta ante la malaria en Honduras, contribuyendo a las actividades para su eliminación.

22TL. PREVALENCIA DE TUBERCULOSIS PULMONAR EN PACIENTES CON VIH/SIDA Y FACTORES ASOCIADOS. CENTRO DE ATENCION INTEGRAL, DANLI, EL PARAISO, AÑO 2012 – 2013. Dra. Gilma Nereyda Murillo Figueroa. Médico Salubrista. Región de Salud Departamental N° 7, El Paraíso.

Antecedentes: La Investigación aborda la coinfección existente entre los casos de TBP con VIH/SIDA, que constituyen grave problema de salud pública, dado que la TBP es una de las causas más frecuentes de Morbi – mortalidad en pacientes SIDA, es necesario profundizar el conocimiento de la repercusión clínico – epidemiológica de estas enfermedades para dirigir esfuerzos educativos, preventivos para la detección temprana, por lo que este estudio enfatiza en la comprobación del diagnóstico por TB en los pacientes con VIH – SIDA atendidos en CAI, Danli.

Objetivo: Conocer la prevalencia de TBP e identificar los factores asociados a esta coinfección en pacientes con VIH – SIDA atendidos en CAI, Danli, ubicado en el Hospital Gabriela Alvarado. **Metodología:** Estudio descriptivo, retrospectivo, cuantitativo, de corte transversal, utilizándose 100% de los pacientes con infección mixta. El procesamiento, análisis, e interpretación de datos se vaciaron en tablas y gráficos, obteniéndose porcentajes, tasas. **Resultados:** De 9 casos investigados en 2012 y 14 2013; el grupo de edad más afectado fue 45 a 54 años en el 2012, de 25 a 34 años el 2013. Sexo Masculino representa el 78% en 2012 y 71% 2013. EL estado civil más frecuente fue Unión Libre, en ambos años, con el 55% y 64%, respectivamente. Nivel de educación el mayor aporte fue Primaria Incompleta 67% en 2012 y 36% en 2013. El lugar de residencia que más casos aportó fue el Urbano, en ambos años, con 56% y 64%, respectivamente. Cuatro municipios, presentaron casos, Danlí, 2012, 89% y 71% en 2013. Recibieron profilaxis con Clotrimoxazol los 9, 100%, en 2012, en 2013, 11 casos, 79%. Profilaxis con Isoniacida ninguno recibió por desabastecimiento nacional.

Medio de diagnóstico, en 2012, 56% por radiología, en 2013, 50%, por baciloscopia y 50% por Radiología. Tipo de tuberculosis, pulmonar 78% y 79%, respectivamente. MDR, el 11%, en 2012 y 7%, 2013. Evolución del paciente TB/VIH, en tratamiento 67% se curó 2012, en 2013 el 64%. Pacientes TB estudiados por VIH, en 2012, de 59 pacientes, 90% fue estudiado, resultando 17% positivos, en 2013 93%, con un 16% de positividad. Pacientes VIH+ estudiados para TB, de los 157 acumulados en 2012, el 100% ha sido estudiado en 2013, los 187, fueron estudiados para un 100%. **Conclusiones/Recomendaciones:** Pacientes caracterizados como sexo masculino fue más afectado, todos los pacientes solo cursaron nivel primario, ningún paciente recibió quimioprofilaxis con Isoniacida, brindar quimioprofilaxis con Isoniacida a todos los pacientes VIH/ SIDA, ya que se reduce el riesgo de infectarse con TB. La prevención y el control de la TB, se controla a través de educación y promoción.

23TL. ANÁLISIS DE LOS TRABAJOS CIENTÍFICOS ORIGINALES DE MEDICINA INTERNA PUBLICADOS EN LA REVISTA DE LOS POSTGRADOS DE MEDICINA EN EL PERÍODO 2000-2010. Iván Espinoza Salvadó,¹ Manuel Antonio Sierra,² Mabelyn Palacios Rodríguez,³ Karen Paola David,³ Karla Gabriela Carías,³ Lila Flores Rivera,³ Óscar Alvarenga Maldonado,³ Christian Yáñez Cerrato.³ ¹MD, MPH; Unidad de Investigación Científica FCM UNAH; ²MD, MSc, PhD; Maestría en Epidemiología, FCM UNAH; ³Doctor en Medicina y Cirugía, FCM UNAH.

Antecedentes: El contenido de la Revista de los Postgrados de Medicina consiste esencialmente de Trabajos Científicos Originales en las diversas áreas del conocimiento médico. Los investigadores básicamente son médicos egresados de los diferentes postgrados de Medicina con la asesoría de al menos un médico especialista o sub-especialista y/o un asesor versado en investigación. La historia de su publicación ha sido un tanto errática ya que no ha sido periódica. **Objetivo:** Describir las características de los trabajos científicos originales publicados en la Revista de los Postgrados de Medicina en el período 2000-2010. **Metodología:** Se trata de un estudio descriptivo transversal, donde se analiza el contenido de 34 trabajos científicos originales con temática relacionada a Medicina Interna. Se utilizó un instrumento tipo encuesta, investigando variables como ser redacción de objetivos según lineamientos SMART, diseño de investigación, detalles del diseño metodológico, origen del financiamiento, aprobación de un Comité de Ética, aplicación